

Menschen aus Stein gehauen. Inwendig im Dome aber ist es über die Maßen schön. Große Figuren aus Stein und zierliches Schnitzwerk in Holz schmücken den herrlichen Raum. An den Wänden und auf den Fenstern sind prächtige Bilder in vielen Farben gemalt.

Aus allen Ländern kommen Besucher und bewundern die Pracht und Herrlichkeit des Kölner Domes, dessen Bau einst begonnen hat, als ein Hohenstaufe auf dem deutschen Throne saß.



15. Das Zwischenreich.



Der letzte Hohenstaufenkaiser war gestorben, nach Ludwig dem Deutschen der neunzehnte Herrscher auf dem deutschen Throne.

Die Deutschen mußten einen neuen Kaiser wählen. Aber sie gerieten darüber in Streit untereinander; denn der eine wollte diesen, der andere jenen Fürsten zum Kaiser haben.

Als sie sich nicht einigen konnten, da geschah es, daß der deutsche Thron unbesezt blieb. Und das ganze Land geriet in Unordnung. Ein jeder wollte befehlen und niemand mochte gehorchen; Roheit und Schlechtigkeit der Menschen nahmen sehr überhand. Da wurden die Ritter selbst zu Wegelagerern,